



Agenda “de papel”: el PAN mexiquense presenta promesas recicladas desde la comodidad de la curul

Entre discursos glamurosos y camionetas blindadas, el GPPAN presume sensibilidad social que nunca ha demostrado en territorio.

FIRR

EDOMEX.-

Con un discurso cargado de buenas intenciones y ejes temáticos que se repiten sexenio tras sexenio, el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN) presentó su Agenda Legislativa 2026 en la LXII Legislatura local, asegurando una vez más que fue construida “escuchando a todos los sectores de la población”.

Sin embargo, para amplios sectores sociales, esta narrativa contrasta con la realidad: una bancada históricamente alejada del pueblo, identificada más por su estilo elitista que por su cercanía con las comunidades marginadas del Estado de México.

Seguridad, Desarrollo Económico, Salud, Medio Ambiente, Derechos Humanos y Educación son los seis ejes que el PAN coloca como bandera. No obstante, se trata de rubros ampliamente conocidos y reiterados, sin propuestas innovadoras ni rutas claras de implementación. Para críticos del quehacer legislativo, la agenda representa “pan con lo mismo”: una lista de



buenas intenciones sin sustento territorial ni diagnóstico profundo.

Una oposición que vive como si gobernara, durante la conferencia de prensa, el coordinador parlamentario Pablo Fernández de Cevallos González afirmó que legislar es “servir a las personas” y que la agenda fue elaborada con responsabilidad y convicción social. No obstante, el señalamiento recurrente es que muchos de los actuales diputados panistas rara vez recorren

colonias populares o comunidades rurales, y permanecen encapsulados entre curules, oficinas climatizadas y camionetas blindadas.

La crítica se agudiza al observar que Acción Nacional mantiene prácticamente los mismos cuadros desde hace más de una década: legisladores que se alternan cargos, sin dar paso a nuevas generaciones ni liderazgos comunitarios. Municipios estratégicos como Huixquilucan y Metepec siguen bajo el control de los mismos

grupos políticos, sin renovación real de su militancia.

Mientras presumen viajes internacionales, visitas al Vaticano, ranchos y cuadras de caballos, el PAN mexiquense parece cada vez más desconectado de la realidad cotidiana de millones de habitantes que enfrentan inseguridad, falta de empleo estable, carencias en salud y rezago educativo.

En materia de Seguridad y Justicia, el GPPAN aseguró que impulsará la protección de niñas, niños y adolescentes, atención a mujeres víctimas de violencia, apoyo a personas adultas mayores, inclusión de personas con discapacidad y fortalecimiento de juzgados cívicos. No obstante, legisladores de otras fuerzas y organizaciones sociales cuestionan cómo se pretende atender estos temas sin presencia constante en territorio ni diálogo permanente con víctimas y colectivos.

Respecto al Desarrollo Económico, la bancada albiazul habló de empleo digno, emprendimiento e inclusión productiva para mujeres, jóvenes y grupos vulnerables, pero sin presentar

un plan estratégico concreto ni mecanismos de seguimiento.

En Salud, la diputada Krishna Romero Vélazquez prometió un sistema preventivo, accesible y humano, con abasto suficiente de medicamentos. En Medio Ambiente, Anuar Azar Figueroa planteó garantizar el derecho al agua y a un entorno sano. Joanna Felipe Torres abordó el eje de Derechos Humanos, y Alexia Dávila Sánchez el de Educación, Cultura y Cohesión Social. Todos los planteamientos, aunque relevantes, se mantienen en el terreno del discurso general, sin indicadores, presupuestos estimados ni calendarios legislativos específicos.

Pese a que el coordinador parlamentario insistió en que se trata de una agenda “construida sobre la realidad social del Estado de México”, la percepción ciudadana es distinta: el PAN continúa siendo una oposición de élite, más preocupada por conservar posiciones políticas que por caminar las zonas marginadas o enfrentar con firmeza a los gobiernos en turno.

A diferencia de lo que exige el contexto mexiquense una oposición crítica, cercana y con propuestas viables, Acción Nacional parece cómodo en una dinámica de simulación legislativa, donde las agendas se presentan cada año, pero los resultados tangibles en favor del pueblo siguen sin aparecer.

En un estado marcado por profundas desigualdades, la pregunta persiste: ¿cuándo dejará el PAN de legislar desde el privilegio y comenzará, realmente, a hacerlo desde el territorio? ●

Usuarios del Tren “El Insurgente” destacan ahorro de tiempo al viajar de Zinacantepec a la CDMX

El recorrido completo cuesta hasta 100 pesos y reduce el traslado Toluca-Observatorio a menos de una hora.

FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- La movilidad entre el Valle de Toluca y la Ciudad de México registra avances significativos con la operación del Tren Interurbano “El Insurgente”, una obra largamente esperada que hoy permite a miles de usuarios reducir tiempos de traslado y acceder a una alternativa de transporte más eficiente y con tarifas accesibles.

Con siete estaciones en funcionamiento, el tren cubre actualmente la ruta Zinacantepec-Observatorio en menos de 60 minutos, cuando anteriormente el trayecto podía extenderse hasta dos horas y media en transporte convencional, especialmente en horarios de alta demanda.

La tarifa máxima del Tren “El Insurgente” es de 100 pesos en el recorrido más largo, mientras que los tramos intermedios oscilan entre 70 y 90 pesos: Lerma (70), Metepec (80) y Toluca Centro (90). A la par, usuarios han señalado que algunas líneas de autobuses han reducido sus tarifas hasta 50 pesos, como respuesta a la competencia generada por este nuevo sistema de transporte.

De acuerdo con cifras oficiales, el tren ha realizado más de 67 mil recorridos y acumulado más de 14 mil horas de servicio desde su puesta en operación, consolidándose como una opción relevante para quienes se trasladan diariamente entre el Estado de México y la capital del país.



Avanza 70% la Línea 3 del Mexicable en Naucalpan; promete transformar la movilidad en zonas altas

Con 9.5 kilómetros y ahora 11 estaciones, el sistema busca reducir tiempos de traslado y beneficiar a más de 40 mil usuarios diarios en su etapa inicial



damente 60 minutos a tan solo 30.

A inicios de este 2026, se supervisan los avances desde la estación La Tolsa, donde constataron que la obra ya cuenta con una superestructura definida y progresos visibles en la colocación de postes y estructuras que delinean el recorrido. Durante el recorrido por las estaciones originalmente previstas 10 en total, las autoridades confirmaron que ya se han instalado más de la mitad de los 62 postes que se distribuirán a lo largo de los 9.5 kilómetros del trazado. Posteriormente, se anunció la incorporación de una estación adicional en Alce Blanco, con lo que el proyecto crecerá a 11 paradas, ampliando su cobertura. ●

En Tlalnepantla disminuyen denuncias por violencia de género y se mantiene sin personas desaparecidas

Una estrategia transversal permitió cerrar 2025 con una reducción sostenida en los reportes de violencia.



En Tlalnepantla de Baz, Estado de México, a 03 de febrero de 2026.—El Gobierno de Tlalnepantla reportó una disminución en las denuncias por violencia de género y la ausencia de personas desaparecidas al cierre de 2025, como resultado de políticas públicas orientadas a la atención de grupos vulnerables y al fortalecimiento del tejido social.

De acuerdo con autoridades municipales, la demarcación se mantiene libre de la doble Alerta de Violencia de Género, situación que refleja según la administración local un esfuerzo institucional sostenido en materia de prevención, atención y seguimiento de casos relacionados con la seguridad de las mujeres. ●

EDOMEX.- Tlalnepantla de Baz, Estado de México, a 03 de febrero de 2026.—El Gobierno de Tlalnepantla reportó una disminución en las denuncias por violencia de género y la ausencia de personas desaparecidas al cierre de 2025, como resultado de políticas públicas orientadas a la atención de grupos vulnerables y al fortalecimiento del tejido social.

De acuerdo con autoridades municipales, la demarcación se mantiene libre de la doble Alerta de Violencia de Género, situación que refleja según la administración local un esfuerzo institucional sostenido en materia de prevención, atención y seguimiento de casos relacionados con la seguridad de las mujeres. ●

EDOMEX.- Tlalnepantla de Baz, Estado de México, a 03 de febrero de 2026.—El Gobierno de Tlalnepantla reportó una disminución en las denuncias por violencia de género y la ausencia de personas desaparecidas al cierre de 2025, como resultado de políticas públicas orientadas a la atención de grupos vulnerables y al fortalecimiento del tejido social.

De acuerdo con autoridades municipales, la demarcación se mantiene libre de la doble Alerta de Violencia de Género, situación que refleja según la administración local un esfuerzo institucional sostenido en materia de prevención, atención y seguimiento de casos relacionados con la seguridad de las mujeres. ●

Aumento del 4% en la UAEMéx: alivio momentáneo frente al alto costo de la vida

El Convenio Salarial 2026 deja avances administrativos, pero sin impacto real en el poder adquisitivo del personal.



FERNANDA RUÍZ

EDOMEX.- Aunque fue presentado como un logro institucional, el incremento salarial del 4 por ciento otorgado al personal administrativo de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) se queda corto frente al acelerado encarecimiento de la vida, convirtiéndose más en una medida de contención que en una mejora real de las condiciones económicas de las y los trabajadores.

El Convenio Salarial 2026, firmado entre la UAEMéx y el Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la institución (SUTESAUAEM), establece este aumento como el máximo permitido por la política salarial nacional, además de garantizar que nadie perciba menos del salario mínimo. Sin embargo, en términos prácticos, el ajuste apenas compensa par-

cialmente la inflación acumulada y el alza constante en alimentos, servicios, transporte y vivienda.

Durante el acto protocolario realizado en la Sala “Dr. Gustavo Baz Prada” del Edificio de Rectoría, la rectora Martha Patricia Zarza Delgado destacó que el acuerdo es resultado de un análisis responsable de las finanzas universitarias y del diálogo con el SUTESAUAEM, encabezado por su secretaria general, Luz María García Molina. No obstante, entre el personal administrativo persiste la percepción de que este aumento no refleja el peso real de su trabajo cotidiano, indispensable para el funcionamiento académico y operativo de la máxima casa de estudios mexiquense. Para muchas y muchos empleados, el incremento representa apenas unos pesos más a la quincena, insuficientes para enfrentar el alza generalizada de precios. ●

Rehabilita Gobierno de Atizapán el Parque El Pirul para fortalecer la convivencia comunitaria

Paty Arévalo, quien acudió en representación del presidente municipal, hizo un llamado a la ciudadanía a mantener una participación activa en el cuidado de los espacios comunes, destacando que la corresponsabilidad social es clave para que estas acciones tengan un impacto duradero.



VALERIA VARGAS

EDOMEX.- Con el objetivo de recuperar espacios públicos y fomentar la convivencia familiar, el Gobierno de Atizapán de Zaragoza, encabezado por el alcalde Pedro Rodríguez Villegas, llevó a cabo la rehabilitación del Parque El Pirul, ubicado en la colonia Hogares, una acción que busca contribuir a la reconstrucción del tejido social mediante entornos dignos y seguros.

De acuerdo con autoridades municipales, estas acciones permitirán que niñas, niños, jóvenes y personas adultas mayores cuenten con un espacio adecuado para la convivencia y la activación física. ●

“Lo único que les quiero pedir es que me ayuden a cuidar los juegos y todos estos espacios. Nosotros como gobierno seguimos comprometidos y trabajando de la mano por todos ustedes, pero necesitamos que también nos ayuden”, expresó.

Mejoras en infraestructura y áreas verdes

La rehabilitación del Parque El Pirul contempló la instalación de aparatos de gimnasio al aire libre, nuevos juegos infantiles, luminarias y bancas, así como la recuperación del jardín, lo que permitió revitalizar un área de aproximadamente 900 metros cuadrados destinada al esparcimiento y la recreación de las familias de la zona.

De acuerdo con autoridades municipales, estas acciones permitirán que niñas, niños, jóvenes y personas adultas mayores cuenten con un espacio adecuado para la convivencia y la activación física. ●

CARTÓN AUTOR: JONÁS



COLUMNAS

ESPACIO ELECTORAL

¿BACHELET A LA ONU, MADRUGUETE?



ELEAZAR FLORES

FALTA TIEMPO-. A casi diez meses del renuevo, la doctora y química Michelle Bachelet Jería ha sido "destapada" como candidata a la Secretaría General de la Organización de las Naciones Unidas, en sustitución del paisano de CR7, el portugués Antonio Guterres.

Faltan ocho o diez meses para elegir a quien encabeza al organismo mundial, proceso en el que hasta la elección de Antonio Guterres, siempre se ha conocido solamente horas antes a la persona triunfadora, por lo que extraña sobremanera que ahora, se TRABAJE con muchos meses de anticipación, una elección que por lo visto, está en manos de naciones y dirigentes de poder real.

Tan es así que el famoso CONSEJO DE SEGURIDAD de la ONU siempre lo han integrado potencias mundiales como Estados Unidos, Rusia, Alemania, Francia, Inglaterra y China, y ocasionalmente integran a un país invitado, como lo fue México hará cosa de tres años.

SIN SUERTE-. Por antecedentes adversos en elecciones de organismos internacionales, México ha tenido mala suerte, siendo el caso más reciente, su participación para elegir a la persona a ocupar la Secretaría General de la Organización de los Estados Americanos, OEA, cargo que a partir de septiembre de 2025 preside el diplomático de SURINAM Alberto Ramchand Ramdin.

México venía trabajando para apoyar a otra persona, incluso en el último año del lopezobradorismo se pensó en un miembro de su gabinete

para buscar el cargo, pero notas periodísticas de naciones del sur, cuestionando la propuesta mexicana, calmaron las inquietudes de políticos aztecas por buscar la dirigencia de la OEA.

INICIA-. La Organización de Estados Americanos, -con sede en Washington-, nace el 30 de abril de 1948, en la era estelar del alemánismo en nuestro país, uno de los principales promotores para reforzar la unión de las naciones latinoamericanas, siendo la OEA el primer organismo de estas características y que incluía al numeroso grupo de pueblos.

Del ángulo territorial ni discutir, pues su llegada hasta la Patagonia incluía a todas las naciones del continente americano, pero su fuerza territorial contrastaba con su endeble presencia política, con regímenes que con trienios, cuatrenios, quinquenios y sexenios, difícilmente cubrían sus calendarios completos, con excepción de México y quizás algún otro.

BACHELLETE-. La doctora y química Michelle Bachelet de 74 años de edad, ha sido presidenta de su natal Chile en dos períodos, de 2006 a 2010 y de 2014 a 2018, deduciéndose buenas administraciones, pues de ahí la misma ONU la llamó a colaborar como responsable de la cartera de DERECHOS HUMANOS de la Organización de las Naciones Unidas.

México y Brasil han manifestado apoyo abierto a la candidatura de la ex presidenta chilena en busca de la Secretaría General de la ONU, y viviendo el TIEMPO DE MUJERES... suerte.

COLUMNAS

DESDE LAS ALTURAS



ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

Los productores de maíz en el Estado de México y en el país atraviesa un grave problema, la importación del grano alcanza niveles récord y la producción ha bajado drásticamente.

Desde el año pasado, la diputada del PRI, Leticia Mejía hizo un pronunciamiento en la Cámara de Diputados para que apoyaran a campesinos de este sector.

Finalmente desde gubernatura dieron respuesta a una propuesta que no viene de su partido y tampoco salió el legislador de algún partido oficial para exponer lo mismo.

En la Secretaría del Campo anunciaron el programa de apoyo a maiceros como si con eso la producción de maíz va a mejorar.

El daño que han provocado por el olvido al campo desde la gestión de AMLO, el mal recordado Alfredo del Mazo y lo que va de la presente administración ni remotamente puede solucionarse con tan poco.

Todavía están a la espera de las reglas de operación para verificar si los apoyos tienen destinatarios específicos o en verdad será un apoyo para el sector.

Pero también existe la postura de líderes maiceros que poca confianza le tienen al programa gubernamental

Y es que observan que los productores de maíz han sido olvidados desde hace mucho tiempo, por lo que esperan que no se quede sólo en el discurso y al final ocurra como han hecho en la secretaría del Campo, que el apoyo sólo sea para una organización.

PREGUNTA DEL DÍA

¿A quién creerle? ¿Al Presidente de Estados Unidos, Donald Trump o a la Presidente de México, Claudia Sheinbaum en el caso del petróleo que envía como supuesta ayuda humanitaria el gobierno de nuestro país a Cuba?

¿Será capaz la mandataria nacional, Claudia Sheinbaum de mantener el envío de crudo a la isla a pesar de la postura y declaraciones oficiales en Estados Unidos?

La semana pasada, el Gobierno del Estado de México dio a conocer, como si fuera la política gubernamental que va a sacar a los maiceros de la crisis, el denominado Programa de Apoyo a la Producción de maíz del Campo Mexicano (PROMAÍZ Edomex).

El discurso oficial, normal, apuntando que les toca convocar a defender y fortalecer la producción de maíz en el Estado de México, no como un cultivo, sino como un pilar de la soberanía alimentaria.

Al tomar la palabra, la titular del campo, María Eugenia Rojano mencionó que a la mandataria estatal le interesa mucho el tema del campo y le ha pedido trabajar en ello.

Con esas primeras frases es fácil entender que la situación de los maiceros es complicada, por algo se ha caído la producción del grano como no se había visto en mucho tiempo.

Los líderes maiceros en el país han repetido que una de las acciones que más han afectado a los productores es la apertura indiscriminada del grano, las importaciones cada año rompen récord.

Mientras eso sucede los apoyos han disminuido a grado tal que el año pasado, las manifestaciones en diferentes estados del país generaron, además de los problemas a la población, pero sobre todo a la iniciativa privada, molestia en el gobierno federal.

El precio de garantía es muy bajo y el volumen de importación es desmedido.

Así que en el discurso oficial de la semana pasada, primero hablan de soberanía alimentaria, cuando es un problema que se encuentra muy avanzado, cada año, México depende más del extranjero para alimentarse.

Y parece que a María Eugenia Rojano los dos años que han pasado le parecen muy poco, debe suponer que va llegando porque hasta que pasó un tercio de la adminis-

tración, empiezan a voltear al campo porque están preocupados.

El apoyo consiste en entregar 6 mil pesos por hectárea para los que siembran maíz nativo, cinco mil pesos para los que siembran el maíz híbrido y hasta 30 hectáreas por productor.

Como antecedente, es necesario recordar que también el año pasado, la diputada priista, Leticia Mejía y lo anotamos en este espacio en su momento, presentó un exhorto a la administración estatal, que por cierto apoyaron el resto de las fracciones de la Legislatura, para implementar acciones urgentes de apoyo al campo.

Especialmente para los que siembran maíz, dijo en aquel momento la legisladora del tricolor, se reduzcan los costos de insumos y se entreguen subsidios reales y suficientes, pero también se establezcan programas de financiamiento y seguros agrícolas dignos, justos y funcionales.

Hasta el 2026 se presenta PROMAÍZ y aunque evidentemente es un programa que inicia, es como ponerle un curita a una fractura.

Pero pues al menos ya empezaron con algo.

El discurso oficial, de soberanía alimentaria, de atender las necesidades de los productores y de apuntar la preocupación por la siembra de maíz ya pasó, y los aplausos también.

REGLAS DE OPERACIÓN QUE DEJARÁN EN CLARO SI ES UN PROGRAMA CON DESTINO A UNA ORGANIZACIÓN OFICIAL O A UN SECTOR QUE NO SIEMBRA.

Sólo están a la espera de la parte

DIRECTORIO

Daniel Castro Vallejo
Presidente

Francisco Ismael Ruiz Ríos
Director General Editorial

Fernanda R. Lopez
Edición Digital

Arturo Albíter Martínez
Alfonso Godínez Mendiola
Jorge Vera
Jesús Espinosa García
Tomás Flores
Columnistas

Alicia Rivera
Arturo Tlatepa
Valeria Vargas
Colaboradores

Leo Maximiliano
Diseño y edición



COLUMNAS

Rumores que Sacuden a la 4T: El Expediente Houston y la Sombra de la Corrupción en Pemex



STAFF

En el mundo de la política mexicana, los rumores son como el petróleo: fluyen sin control, ensucian todo a su paso y, a veces, terminan explotando en escándalos internacionales. Hoy, el foco está en un expediente judicial en Estados Unidos que ha encendido las alarmas en los círculos de poder de Morena. Se trata del caso 4:25-cr-00415, tramitado en la Corte de Distrito del Sur de Texas, en Houston, donde supuestamente se menciona a figuras clave del lopezobradorismo en una red de corrupción ligada a Petróleos Mexicanos (Pemex). Según reportes periodísticos, este documento no solo apunta a Adán Augusto López Hernández, el exsecretario de Gobernación y ex coordinador de la banca morenista en el Senado, a su operador Nicolás Bellizia sino también al expresidente Andrés Manuel López Obrador, y a una treintena de funcionarios de la paraestatal. Los rumores comenzaron a circular con fuerza a inicios de febrero de 2026, impulsados por columnas periodísticas como la de Carlos Loret de Mola en El Universal, que detalló cómo Adán Augusto aparece como el supuesto "operador" de esta red. La acusación es grave: se le señala por "acercar" a empresarios a Pemex para que obtengan contratos jugosos a cambio de sobornos que podrían ascender a decenas de millones de dólares a Bellizia, un ex priista reciclado en Morena y hombre de confianza de Adán Augusto —quien lo colocó en la Unidad de Política Interior de Gobernación y ahora lo tiene como secretario técnico en el Senado—, sería el mensajero de estas instrucciones. Los senadores de Morena, dice el rumor, saben que cuando Bellizia habla, es Adán Augusto quien dicta las reglas del juego. El epicentro de este escándalo es el empresario tabasqueño Alejandro Rovirosa Martínez, detenido en Estados Unidos por violar la Ley de Prácticas Corruptas en el Extranjero (FCPA, por sus siglas en inglés). Rovirosa, un compatriota de Adán Augusto, López Obrador, Bellizia y el exdirector de Pemex Octavio Romero Oropeza, fue arrestado en The Woodlands, Texas, tras una investigación que incluyó vigilancia y pinchazos telefónicos. Dicen que vivía como rey: mansión, autos deportivos y ropa de lujo. En diciembre de 2025, un jurado federal en Houston lo condenó por conspiración y dos violaciones a la FCPA, por pagar más de 150 mil dólares en sobornos —en efectivo, artículos de lujo como bolsos Louis Vuitton y relojes Hublot— a al menos tres funcionarios de Pemex y su subsidiaria Pemex Exploración y Producción (PEP). Estos pagos aseguraron contratos por al menos 2.5 millones de dólares para empresas ligadas a Rovirosa.

Pero aquí viene lo jugoso de los rumores: el expediente no se limita a Rovirosa y su socio Mario Alberto Ávila Lizárraga (un excandidato panista al gobierno de Campeche y ex subdirector en PEP, quien sigue prófugo). Según fuentes periodísticas, el caso menciona a una treintena de funcionarios de Pemex, con referencias a figuras como Emilio Lozoya (el exdirector de Pemex en el PRI, ya enredado en sus propios líos) y Omar Olvera Monroy. Sin embargo, el foco

está en el sexenio de AMLO, donde la corrupción supuestamente floreció bajo el manto de la "austeridad republicana". Los rumores apuntan a que la Fiscalía General de la República (FGR) mexicana interrogó a Rovirosa sobre funcionarios específicos, contratos, pagos y sobornos, advirtiéndole incluso de una posible deportación bajo las políticas antimigrantes de Donald Trump.

¿De dónde salen estos rumores? No es casualidad. Empresarios estadounidenses, furiosos por la cancelación de inversiones millonarias de la reforma energética de Enrique Peña Nieto durante el gobierno de López Obrador, habrían presionado al Departamento de Justicia de EE.UU. para investigar. Estos petroleros influyentes, con conexiones en Washington, vieron sus proyectos pateados y ahora buscan revancha judicial. El caso de Rovirosa, dicen los chismes, es solo la punta del iceberg: un punto de partida para desenrañar la red de corrupción en Pemex que involucra al círculo cercano de AMLO.

En redes sociales como X (antes Twitter), los rumores se multiplican. Publicaciones virales hablan de "todos los caminos llevan a Adán Augusto" y vinculan a Bellizia directamente con el esquema. Algunos posts reviven escándalos pasados, como las notarías de Adán Augusto y su hermano en Tabasco, acusadas de dar origen a empresas fantasma que desviaron cientos de millones de Pemex en la llamada "Estafa Maestra". Otros especulan sobre si Adán Augusto caerá antes que otros peces gordos, o si el manto protector de Morena lo salvará.

¿Son solo rumores o hay fuego detrás del humo? En México, sabemos que las acusaciones de corrupción suelen evaporarse en el aire acondicionado de los juzgados, pero en EE.UU., la FCPA no perdona. Si el expediente de Houston avanza, podría salpicar no solo a Adán Augusto y Bellizia, sino al legado entero de López Obrador. Mientras tanto, en el Senado, Bellizia sigue transmitiendo órdenes, y Pemex continúa sangrando.

¿Cuánto más aguantará esta red antes de romperse? Los rumores, por ahora, son el único juez que no calla.

PANORAMAS

COLUMNAS

¿Qué le queda hacer a México tras las constantes amenazas de Trump y su política de gobernar al mundo imponiendo y amenazando con sus famosos aranceles? (tercera parte)



ING. IND. JESÚS ESPINOZA GARCÍA

Continuando con el tema de la enseñanza técnica en nuestro país en sus épocas pasadas. Y las que a mi criterio hacen falta revivir en estos tiempos. El Centro Nacional de Enseñanza Técnica Industrial (CENETI) fue construido e inaugurado en el sexenio de uno de los mejores Presidentes que ha tenido México, el Presidente Adolfo Lopes Mateos, en donde inició con sus operaciones de enseñanza técnica en el año 1964, para que años adelante fuera cerrada por decreto presidencial en el año 1983, quizás por presiones del extranjero ya que ahí ya se trabajaba y aplican varias técnicas y proyectos como los micro circuitos, microchips, motores lineales, técnicas en

Politécnico Nacional, la UNAM, la propia UNESCO, así como las embajadas en México de Francia y Reino Unido. Los laboratorios y talleres con los que contaba el CENETI, y todas sus instalaciones estaban en un terreno cuya extensión total, para albergar todas sus instalaciones administrativas, aulas, talleres, laboratorios, estacionamiento, y áreas verdes en un terreno de más de 20 has. Fueron para albergar y operar todas y cada una de las carreras que ahí se impartían en sus Ingenierías Industriales, y sus especialidades, excepto la de Ingeniería Civil, tales como: en electrónica, en electricidad, en automotriz y diesel, en máquinas y herramientas, en fundición, forja y tratamientos térmicos, metales laminados y soldadura, recubrimientos metálicos, y plásticos. En el tema de la enseñanza en el CENETI en los primeros 3 años y/o seis semestres nos impartían materias de pedagogía para la enseñanza en educación técnica, y para poder salir también a la mitad de sus respectivas carreras como maestro de enseñanza media superior (no sin antes obtener sus respectivas prácticas ante las aulas de las secundarias técnicas existentes) y con el curso de 4 semestres más, y presentar su respectivas tesis, en temas propuestos por la unidad académica, obtener el título como Ingenieros Industriales con las especialidades antes señaladas. En esas épocas dependían del CENETI los Centros Regionales (CeRETI) ubicados y operados en varios Estados de nuestra República. En el tema de las escuelas y facultades técnicas, como lo expresó el multifacético político, ex candidato a la presiden-



COLUMNAS

DERECHO DE PICAPORTE



ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA.

- PM de Mexicaltzingo, Morena.
- Priistas de Naucalpan vs. Alito.

El pasado 13 de octubre de 2025 nos enteramos de lo que se veía venir desde mucho antes: la renuncia al PRI de la Presidenta Municipal de Mexicaltzingo, Saray Benítez Espinoza, y en estos últimos tres meses y medio se mantuvo como alcaldesa sin partido político, hasta ayer martes 3 de febrero en que decidió afiliarse formalmente a Morena, donde fue recibida e investida con el tradicional chaleco guinda por la dirigente estatal morenista Luz Ma. Hernández Bermúdez, quien lo dio a conocer en sus redes sociales. De esta manera, Morena, perdió hace poco a un ex alcalde que se fue al PVEM, ahora gana a una alcaldesa en funciones, vidente y no "congelada", quien podría ganar fácilmente la diputación local en 2027 ahora que el tricolor carece de un cuadro para competir por la diputación local de Metepec, o incluso la federal justo cuando el actual legislador petista es cuestionado por el escándalo que protagonizó en aparente estado de ebriedad en el estacionamiento de conocido mall metepequense. De esta manera, se fortalece Morena y se consolida el liderazgo político de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... NOTAS CORTAS: Primero les impuso a un foráneo que no es de Naucalpan ni del Estado de México sino de Campeche y cuyo único "merito" que tiene para ser "regidor" es ser el sobrino de Alito, el nefasto dueño del PRI al que ya casi se acaba con la cada vez más probable pérdida de registro: Alito. Ahora, el CEN pasa por encima de la militancia priista naucalpense con una nueva imposición de Moreno Cárdenas que viola el proceso de selección de presidente y secretario general del comité municipal de Naucalpan con la imposición de un "Delegado Especial con Funciones de Presidente", imposición que

ya tuvo respuesta de la actual dirigencia municipal priista que preside Carlos Corona Valdez y Marisol Sánchez Hernández como Secretaria General, en una conferencia de prensa ayer en la que estuvo el líder social, ex diputado local y líder moral del SUTEYM, David Parra Sánchez, quien manifestó su rechazo y repudio ante tal designación desde el CEN priista, afirmando tajantemente que "no lo van a permitir" y eso si representa una crisis para el Revolucionario Institucional que desde varias dirigencias anteriores a la actual encabezada por la Senadora Cristina Ruiz Sandoval, perecería ya traer pleito contra el priismo mexiquense. Los dirigentes locales aseguran que siguen a la espera de la emisión de la convocatoria para la renovación de dicha dirigencia cuando teníamos entendido por el propio Comité Directivo Estatal que lidera Cristina Ruiz, naucalpense, por cierto. Esperaremos su posicionamiento oficial ante tal conflicto interno ... La red de conexión del Mexicable Línea 3 en Naucalpan registra un avance de obra de cerca del 70%, los trabajos prosperan sin contratiempos y se estima, que la cobertura de este medio de transporte seguro y amigable con el medio ambiente, beneficiará a más de 40 mil usuarios al día, en su etapa inicial. En los primeros días de este 2026, la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, acompañada del Presidente Municipal, Isaac Montoya Márquez acudieron a la estación La Tolva para supervisar la obra que forma parte del plan de renovación y conectividad en la entidad mexiquense. Dado que, los tiempos de traslado, desde las zonas altas del municipio, se reducirán a la mitad, de 60 a 30 minutos. Otra obra que habla bien del alcalde morenista ... Feliz "ombligo" de semana, raza

COMENTARIOS Y MENTADAS:

GODINEZALFONSO@HOTMAIL.COM

Síquenos también en Facebook en Derecho De Picaporte y en Derechodepicaporte.com

nes se llegó a contemplar el municipio de Santiago Tianguistenco. Ya que esta idea nació con una visita a las instalaciones del CENETI que le hice personalmente a mi familiar el Director de Educación Pública en el Edomex, Prof Agripín García Estrada en el sexenio del Profesor Carlos Hank Gonzalez (1969-1975). Y finalizó estos temas para comentarles que gracias a este centro Nacional de Enseñanza Técnica Industrial donde curse mi carrera como Ing. Industrial con la especialidad de electrónica y con una formación en mis dos últimos semestres en la materia de formulación y evaluación de proyectos, fuimos seleccionados junto con un grupo de seis compañeros más, de diferentes especialidades para poder llevar a cabo estudios de factibilidad en el Estado de Zacatecas, en empresas ejidales que opera y administraba el Fondo Nacional de Fomento Ejidal (FONAFE). Para posteriormente ingresar en varios gobiernos municipales, como asesor, así como al gobierno del Edomex como promotor industrial, subdirector de Fondo de desarrollo para la creación de zonas y parques industriales (FIDEPAR), jefe de proyectos en la dirección de desarrollo regional. Para posteriormente impartir cátedras en la UAEM, Tecnológico de Toluca, al mismo tiempo que ingresaba a la iniciativa privada como en el departamento de proyectos de General Motors de México planta Toluca. Y por último promotor y gestor de Parques Industriales como Llera, Cerrillo I y II, Exportec I y II, Atlacomulco, el Oro, Jiutepec, entre otros y la joya de la corona el Parque Industrial Toluca 2000.... Ver para creer